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2019台南教育代表字及 2020教育展望 
   臺南市教育產業工會與臺南市教師會（簡稱本會）今（12 月 23 日）

公布台南市年度教育代表字及重大教育新聞議題，選出 2019 年教育代

表字為「序」。本會侯俊良理事長表示：「序，辭典上有『排列的次第、

開頭的』等含意」，2019 年為黃偉哲市長與新一屆議會上任後的第一年，

市府、議會及教育團體互動上不同過往緊張氣氛，多了更多溝通互動與

合作，雖然在教育議題上有不同意見，但仍能理性討論依序漸漸改善，

今天的年度教育代表字及教育展望記者會首次有教育局長出席，是非常

大的突破與進步，因此選出「序」做為年度代表字；同時本會提出以下

幾個議題，期許 2020年市府團隊能與議會、教育團體在這些議題上，良

性互動合作。 

一、 維護教師權益，尊重教師專業自主 

   今年 8月份長榮中學爆發薪資欠薪問題，如果老師連法定按時支領薪

資的權益都不保，如何讓老師安心任教？如何確保學生受教權？所以把

老師照顧好就是維護學生受教權利，長榮中學的師生幾乎都是台南市

民，台南市政府有義務與責任，協同教育部共同解決，確保長榮師生權

益，同時應追究前任董事長責任，陳怡珍議員對長榮中學的問題表達關

心，也提醒教育局關心並協助處理後續事宜；另，108課綱實施後，有

關公開授課專業成長措施的實施，少數學校強制規定教師公開授課進行

的模式及成果呈現方式，此舉已違反課綱教師專業自主發展精神，教育

局應主動了解，應追求實質教師專業成長，切勿讓公開授課成為形式的

資料繳交。  

二、 增設公幼、增加正式幼教師比率 

    公幼問題是今年度本會與議員質詢最關注的議題，特別是在增設公

幼、非營利幼兒園及公共化幼兒園等議題上，共有許又仁、林宜瑾、陳

怡珍、黃麗招、杜素吟、李啟維、吳通龍、曾培雅、蔡育輝、林志聰、
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林美燕、林志展及吳禹寰等 13名議員質詢，是質詢度最高的教育議題，

主因為各區選民對公幼就讀需求，今天與會的沈震東議員再次提到希望

能 提高公幼正式教師比例。本會主張應以增設公幼為主，另，專幼代理

教師比率過高也是急需改善的問題，應增加正式教師讓師資穩定。 

三、 設置足夠遊具，滿足學生遊戲需求 

衛福部修正「兒童遊戲場設施安全管理規範」後，學校拆除不合格

遊具後，許多學校面臨無充足的遊具滿足學生遊戲需求，侯俊良理事長

請市府應盡快增取資源解決，許又仁議員反映民眾心聲，建議可以考慮

提供給社區民眾使用，對於尚可使用的遊具，大台南家長協會副理事長

徐瀅鈞建議可以送到偏鄉讓更多孩子受惠。 

四、 持續行政減量，研議行政專職及提高行政編制 

   侯俊良理事長表示教師不願兼任行政是多年來困擾教育界的大問

題，近年來雖然行政持續減量，但此趨勢未有改善，究其原因還是在工

作時間與壓力，要解決此問題最好的方式是研議行政專職，讓教師專心

教學，行政另聘專職人員，同時增加行政編制給足人力，才有辦法減壓

解決問題。台南市家長會聯合會理事長李峻羽和臺南市家長協會副理事

長薛登仁都對行政減量及行政專職化表達關心，李理事長提出公務人員

兼任行政的建議，薛副理事長也建議對於行政人員需有支撐力量及獎勵。 

五、 同工同酬，代理教師給足 12個月薪資 

    代理教師是完整代理教師職務，應與正式教師一樣給足 12個月薪

資，這除了是代理教師權益外，更有助學校穩定代理師資，此議題今年

在議會上也有許又仁、林宜瑾、沈震東及呂維胤等議員關心，嘉義市黃

敏惠市長及嘉義縣翁章梁縣長，也因對此問題的改善，獲頒全教總頒發

年度教育風雲人物。 

呂維胤議員強調今年教師考績獎金提早一個月發放，較之往年是一

大突破，感謝教育局的努力，同時強調局長是整體教育溝通平台，能整

http://www.tneu.org.tw/


  
 

會址：台南市永康區中華二路 358巷 26號 

電話：06-2089766 

會務信箱：tneu001@gmail.com 

網址：http://www.tneu.org.tw 

<新聞稿>108.12.23 
 

臺南市教育產業工會&臺南市教師會 新聞稿  第 3 頁，共 4 頁 

合各方意見，為台南的教育而努力，另外，也提醒教育局加強重視雙閱

讀能力。 

李鎮國議員提出台南市發生校園性侵、學生跳樓等校園安全事件，

教育局能積極介入處理，但更希望能有效預防，建立更友善的校園環境

並改善校園環境；在學生卡的問題上，教育局願意和議員一起討論是很

大的進步，另外，有關永仁高中設立非營利幼兒園的進度，也會持續關

心。 

    陳怡珍議員除了關心長榮中學欠薪問題之外，同時也強調教育環境

是夥伴關係，教育局、教師團體、校長團體和家長團體都是友好的夥伴，

共同為教育努力。 

蔡旺詮議員指出教育局長出席記者會表達對教育的友善，更代表台

南的教育環境正在進步中，教師團體、校長團體和家長團體都是共同支

持、關心教育的好夥伴，未來要一起努力。 

李啟維議員感謝今天與會出席的教育夥伴，對於教育的議題感受很

深，並提出希望國高中歷史社會課本能重視史實，請局長與中央能更努

力。 

台南市中小學校長協會理事、崇明國中校長陳威介表示「序」代表

井然有序，止於至善，是很好的主軸，透過不同團體的力量，讓教育井

有序，同時也表示議員對教育的關心如同教育的翅膀，讓我們更有力量

在教育現場繼續努力。 

台灣水資源保育聯盟南區理事長陳椒華長期關心土地與環保議題，

今天也受邀出席記者會，表達對教育議題的關注，特別感謝許又仁議員

和臺南市教育產業工會對於反對龍崎設置有毒廢棄物掩埋場的關心，讓

更多人注意到環保的重要。 

教育局長鄭新輝受邀出席記者會，鄭局長表示去年的「㠭」（展）

與今年的「序」相呼應，黃市長上任後提醒各局處多傾聽，多數人期待

的事能優先解決，包含行政人員未休假加班費由三天提高到七天、教師

年終考績獎金提早一個月發、導師費不再分 2次發、國中編制 2.2及 9

班增一師，鄭局長特別感謝臺南市教育產業工會能反應教師聲音及意
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見，本來希望能在教育議題上與教師團體、家長團體和校長團體有更多

合作的機會。 

侯俊良理事長再度強調今年的教育代表字是「序」，在理性討論各項

議題後教育局能依序改善教育環境，整體而言已努力朝向友善環境，包

含對行政人員、增設公幼、軟體設備等，期許 2020年能持續更加友善校

園環境，對代理教師、公幼等問題能更加努力，也邀請議員、家長團體

和校長團體一起為台南的教育而付出。 

 

新聞聯絡人：臺南市教育產業工會暨臺南市教師會侯俊良理事長 0982-939559 
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